



Seppois !

N° 29 – JANVIER 2026 - La Gazette



Le journal de la commune de SEPPOIS LE BAS



10 ANS
DU
MARCHE
DE NOEL



2026
Bonne Année



SEPPOIS LE BAS ☺ ☺ ☺



Encore un très beau marché de Noël, qui a rassemblé beaucoup de monde autour des stands de nos associations mais également des artisans, nombreux cette année. Un chapiteau chauffé, des chanteurs, les mattagumbers, la calèche et bien sûr, le Père Noël qui a donné de la joie aux enfants qui ont pu être pris en photo avec lui. Merci à toutes et tous pour cette belle édition 2025.



La municipalité souhaite une belle et heureuse année 2026 à toutes les sepposiennes et à tous les sepposiens.



REPAS DES AINÉS



Nous étions réunis samedi 6 décembre à midi pour le traditionnel repas de Noël des aînés. Parmi les 132 convives, se côtoyaient des personnes de plus de 65 ans, des résidents de la Marpa, entourés du conseil d'administration ainsi que des élus et le personnel communal. L'ambiance musicale était assurée par Joël Waldvogel complétée par des chants de la chorale Sainte Cécile. St Nicolas, accompagné du Hans Trapp ont distribué papillotes et clémentines aux convives. Une belle journée appréciée de tous. Pour les personnes qui n'ont pu se déplacer, un colis de Noël a été distribué à domicile par les élus.

Saint Nicolas en visite à l'EHPAD



Un moment de partage avec **les résidents de l'Ehpad**. Un grand merci à la chorale Sainte Cécile, à Isabelle Hector Butz, conseillère municipale déléguée, qui a offert un cadeau de la part de la commune et **l'association Acti bouge** qui a participé pour les desserts.

Fête de la Sainte Barbe



Nos pompiers, en présence de Didier Lemaire, député, Isabelle Hector Butz, élue du canton, les maires et adjoints des communes du secteur du CIS de la Largue, des capitaines Gilles Higelin, chef de la compagnie 7 et Marc Solderman, chef du centre d'intervention et de secours de la Largue ; des lieutenants Christophe Berry, adjoint au chef de la compagnie 7, Cédric Bressac, adjoint au chef du centre d'intervention de la Largue, et en présence de Maurice Barnabé, maire de notre commune, ont célébré la Sainte Barbe le samedi 13 décembre et ont **remis les distinctions aux JSP**, relève de nos pompiers pour l'avenir, ainsi que les promotions de certains pompiers du corps.

Depuis 2011, l'**agence de l'eau Rhin-Meuse** et la **région Grand Est** mettent à l'honneur les communes impliquées dans des pratiques sans pesticides pour l'entretien de leurs espaces publics en contribuant à la préservation de la ressource en eau, de la biodiversité et de la santé de tous. Seppois le Bas fait partie des communes qui ont reçu cette distinction et peut fièrement l'afficher à l'entrée du village.

Initiation à la fabrique de Manalas aux enfants de la maternelle, chez O'délys.



Alican Cakir, gérant de la **boulangerie-pâtisserie O'Délys**, accompagné de son épouse, ont eu la généreuse initiative d'offrir aux enfants de notre école maternelle une initiation à la **fabrication de manalas**. Mylène Dirrig, institutrice bilingue, accompagnée de plusieurs de ses collègues ont encadré une quinzaine d'enfants de la moyenne section, suivie ensuite par les 2 autres sections. 30 minutes de présentation : comment forme-t-on les boules de pâtes, comment dessiner la tête, ensuite les membres avec un coupe pâte avant de laisser la liberté aux enfants de finaliser la pose de pépites de chocolat. Un délicieux moment de partage qui restera dans les mémoires. 1h30 de pousse, 12 minutes de cuisson plus tard et voilà de magnifiques manalas ! Sûr, en tout cas, que ce beau métier éveillera des envies de vocation et fera perpétuer cette tradition régionale !



Saint Nicolas à l'école maternelle

Audrey Hertweg, directrice de l'école maternelle, accompagnée de ses collègues ont accueilli Saint Nicolas et le père Fouettard devant des enfants impressionnés et heureux. Après quelques chants, chaque enfant a pu recevoir clémentines et manalas.



GRANDS ANNIVERSAIRES



Anne Stehlin a fêté ses 85 ans. Maman de 3 enfants, de 6 petits-enfants et 4 arrière-petits-enfants. Elle a travaillé à la maison d'enfants de la croix rouge où elle a rencontré son futur époux, Fernand.

Henriette Helterlin a fêté ses 80 ans. Elle est mariée à Armand depuis 1965. Maman de 2 enfants, 3 petits-enfants et une arrière-petite-fille, elle a passé la plupart de sa carrière chez Peugeot Mulhouse. Elle est passionnée de pétanque qu'elle pratique à la boule seppoisienne.



Marie Claire Schwob a fêté ses 80 ans. Maman de 2 filles, de 5 petits-enfants et une arrière-petite-fille, elle a travaillé au collège de Seppois le bas comme intendante, puis chez Waterair durant 15 ans. Passionnée de scrabble, elle affectionne aussi les randonnées avec son mari Gaby et le club vosgien.



Bernard Castalan a fêté ses 80 ans. Il réside depuis 18 ans dans la commune. Père de 3 enfants, 5 petits-enfants et 2 arrière-petits-enfants, il a travaillé durant 40 ans à Peugeot Sochaux. C'est un passionné de sport. Chantal est sa compagne depuis 30 ans.



Dépôts de déchets verts en forêt :



Une pratique nuisible à l'environnement.

De nombreux usagers pensent, à tort, que déposer leurs déchets verts en forêt permet d'enrichir naturellement les sols. En réalité, ces dépôts asphyxient les sols, déséquilibrent l'humus forestier et favorisent la prolifération d'espèces invasives, notamment le Laurier du Caucase.

Le Laurier du Caucase : une espèce envahissante

Très utilisé dans les jardins pour constituer des haies, le Laurier du Caucase devient problématique lorsqu'il pénètre en forêt. Il s'installe rapidement, se développe fortement et empêche les autres plantes de pousser. Ses branchages peuvent s'enraciner : chaque dépôt est une potentielle bouture. Ses graines sont dispersées par les oiseaux, facilitant son expansion.

Pour limiter cette propagation, **il est recommandé de tailler les haies avant la floraison**.

Plusieurs massifs domaniaux et communaux sont impactés.

Des chantiers d'arrachage sont organisés avec les communes, les associations et parfois des engins forestiers. **La forêt communale de Seppois-le bas est également touchée par de nombreux dépôts de déchets verts en forêt et par la prolifération du Laurier du Caucase.**

Préserver la biodiversité, c'est protéger nos forêts. Le Laurier du Caucase empêche le développement des jeunes plants, freine la régénération naturelle, limite l'apparition d'essences essentielles comme le chêne ou le hêtre.